

ANALIZAN LA "NUEVA CONQUISTA DE LA AMAZONIA"

Entre los días 23 y 28 de noviembre de 1981 se llevó a cabo en Iquitos otra reunión organizada por el CETA con la finalidad de analizar los problemas que aquejan la región amazónica. Fue denominada "II Coloquio sobre la Nueva Conquista de la Amazonía".

Esta nueva reunión contó con la presencia de diversas personas e instituciones cuyo trabajo está vinculado a la amazonía. Asistieron también representantes de organizaciones campesinas y nativas como la Federación Agraria "Selva Maestra" del Departamento de San Martín (FASMA), representada por su Pdte; Segundo Centurión; Organización Kichwaruna; y, la Organización Central Aguaruna del Alto Marañón (OCAAM), representada por su dirigente José Lirio.

Fueron también invitados los dirigentes de las organizaciones nativas de los ríos Ene y Tambo. Ellos no pudieron asistir al evento por tener que cumplir trabajos con sus comunidades de base.

DEBATES Y ACUERDOS

Durante la reunión se presentaron informes sobre el departamento de San Martín, ríos Ene y Tambo, ríos Pichis y Palcazu, río Napo, río Tigre, río Amazonas y la zona de Genaro Herrera. Y, por otra parte se expuso también sobre temas como la situación de los indígenas ecuatorianos, la política petrolera del gobierno peruano, la situación de la amazonía brasileña y la situación del medio ambiente y los recursos naturales en la amazonía peruana (ecología).

Todos los asistentes estuvieron de acuerdo en la importancia de la organización de los grupos nativos y campesinos de la amazonía y en la futura centralización—unión— de dichas bases. Esto se vio como la única forma posible de luchar por la defensa de sus derechos básicos.

Igualmente se dijo que era necesario que se trabaje seriamente en torno al fortalecimiento de

la economía de los grupos nativos y campesinos. Que se vea la manera de satisfacer necesidades básicas —como la alimentación— de las comunidades antes que incrementar su dependencia del mercado capitalista.

La delegación del departamento de San Martín propuso la organización de un Frente de De-

fensa de los Recursos Naturales de la Amazonía. El Pdte. de la FASMA, Segundo Centurión, dijo que era la única manera de luchar contra los daños que están causando grandes empresas peruanas y transnacionales en la amazonía del Perú, las que están destruyendo todo tipo de árboles, plantas y animales.

SEGUNDA ASAMBLEA DE LA FECONAU

La Federación de Comunidades Nativas del Ucayali —FECONAU— llevó a efecto su Segunda Asamblea General los días 20, 21, 22 y 23 de enero.

Previamente se reunieron los Promotores de Salud Nativos organizados en su Frente. Ellos analizaron la situación actual de los problemas de salud en las comunidades nativas y la acción de los Promotores.

La reunión de la FECONAU fue de suma importancia porque permitió hacer una evaluación de la marcha de la organización luego de un año de funcionamiento.

También permitió analizar los diversos problemas que atraviesan las comunidades nativas bases de la federación y encontrar la manera de encararlos para su solución.

Y también en dicha reunión, la FECONAU debatió la situación de toda la amazonía peruana con relación al resto del país. Su situación económica y social, los problemas más graves que afectan a esta vasta región, y las alternativas de solución; ubicando dentro de las alternativas, las tareas que le toca cumplir a esta importante organización nativa.



Mujeres nativas shipibas asistiendo a una asamblea. La participación de todos los sectores de los grupos nativos es muy importante, porque la lucha en defensa de los derechos postergados de comunidades, demanda la unidad de todos. La unión hace la fuerza; y cuanto más unión haya, más fuerza habrá.